

Vorschläge für die Umweltschutzpreises
des Landkreises Uckermark
von UMTanz e.V.

UM·tanz

Landkreis Uckermark		
Eingegangen am:		
31. AUG. 2022		14

Mittenwalde 31 August 2022

Sehr geehrte Damen und Herren,

Wir möchten mit unseren Projekten zur kulturellen Umweltbildung am Umweltschutzpreis für Kinder und Jugendliche teilnehmen.

ZUKUNFSVISIONEN

*“Die Zukunft ist nicht nur das, was sie sein wird,
sondern auch das, was wir glauben, dass sie sein könnte”*

In den 10 Kurzfilmen dieser Reihe, die 2020 und 2021 mit 12 Jugendlichen zwischen 8 und 18 Jahren realisiert wurden, wird das Thema VISIONEN DER ZUKUNFT auf utopische, dystopische und assoziative Weise behandelt, wobei die Sprache des Tanzes, Geschichten, assoziative Wörter und sogar ein Dokumentarfilm über die aktuelle Ernährung und das Nachdenken darüber, wie wir uns in Zukunft ernähren werden, verwendet werden.

Jeder Film hat sein eigenes Thema und seine eigene Aussage, die durch die Protagonisten und den Stil, in dem die Kurzfilme realisiert wurden, miteinander verbunden sind. Wir haben zum Beispiel eines über den Klimawandel: "Uckermark 2047", wo es einen Krieg um Wasser gibt und Kinder an einem Ort mit wenigen Ressourcen allein gelassen werden, bis hin zu einer utopischen Welt im Jahr 2050, in der die Menschheit es geschafft hat, eine regionale Produktion zu haben, in der das Recyclingsystem wunderbar funktioniert und in der Rassismus keinen Platz hat usw. Es sind Geschichten, die von 12 Kindern im Alter zwischen 8 und 17 Jahren erzählt, getanzt und gespielt werden.

Das Projekt hat es erreicht, bei den jungen Protagonisten eine sehr klare Pro-Welt-Haltung zu erzeugen und wir konnten die Videos im Kino der Region Templin für mehrere Schulen mit sehr guter Resonanz zeigen. Wir wurden auch vom Tanztreffen der Jugend in Berlin und anderen Institutionen der politischen und kulturellen Bildung eingeladen, das Projekt vorzustellen und darüber zu sprechen.

Die zehn Kurzfilme zeigen uns mögliche Zukünfte, aber es gibt auch einen Film "Visions" mit aktuellen Anforderungen, die fordern, dass diejenigen, die die Zügel des Konsums in unseren Gesellschaften in der Hand halten, und jeder einzelne, jede Familie, ihre Art zu konsumieren, zu handeln und zu denken "heute" ändern, um gemeinsam eine Zukunft zu erreichen, in der Menschen und viele Arten leben können.

Außerdem gibt es drei Filme, die sich mit Nahrung beschäftigen, darunter eine Dokumentation über einen biologischen und einen konventionellen Bauernhof. Die Kinder fragen zum Beispiel, warum es nicht nur einen Weg gibt, um mit den Möglichkeiten der Technik Lebensmittel gesund und naturverträglich zu produzieren.

<https://www.umtanz.de/film-projekte>

<https://youtube.com/playlist?list=PLSFK4C-aKJIZJ5I-91gNDsxEulp8LT7VP>

Yes!



KONTAKT Yeri Anarika Vargas Sanchez | UMTanz e.V.